

„JETZT RETTEN WIR KINDER DIE WELT“ –

Eine erfolgreiche Pflanzaktion im Wiebachtal

„Stop talking - Start planting“ - unter diesem Motto der Schülerinitiative „Plant-for-the-Planet“ sind am 20. April rund 60 engagierte Kinder aus zehn unterschiedlichen Schulen im THG zusammen gekommen und haben einen ganzen Tag lang interessiert über die Ursachen und Folgen der Klimakrise diskutiert und das Bäumepflanzen als sinnvollen Beitrag ausgerufen.



Nach einer kurzen Begrüßung durch den Schulleiter, Herrn Fischbach-Staeding, erfuhren die Kinder durch einen Vortrag mit dem Titel: „Jetzt retten wir Kinder die Welt“, was die Klimakrise und der Treibhauseffekt ist und welches Ziel die Schülerinitiative ‚Plant-for-the-Planet‘ verfolgt.

Aufgelockert durch ein kurzes Kennenlernspiel im Freien, ging es los mit dem ‚Weltspiel‘. Auf einer Weltkarte verteilten die Kinder Spielfiguren, Bonbons und Luftballons. Dadurch machten sie sich die ungleiche Bevölkerungs- und Wohlstandsverteilung auf der Welt deutlich und stellten fest, welche Länder für den höchsten CO₂-Ausstoß verantwortlich sind. Am Ende waren sich alle Kinder einig: Gerech ist das nicht, wir müssen etwas unternehmen!



Im anschließenden Rhetoriktraining, in dem darüber geredet wurde, was einen guten Vortrag ausmacht, übten die Kinder kurze Reden ein, die sie vor einem kleinen Publikum zum Besten gaben.

Nach einer leckeren Suppe und Grillwürstchen vom DRK Radevormwald schauten sich die Kinder den Film „Der Mann der Bäume pflanzte“ an und waren beeindruckt von der fleißigen Pflanzarbeit eines Schäfers, der damit eine trostlose Landschaft wieder zum Leben erweckte.

Und dann ging es endlich an das Bäumepflanzen. Auf einer vorbereiteten Fläche im Wiebachtal setzten die Kinder nach einer kurzen Einweisung des Revierförsters 500 Buchensetzlinge. Einige Bäumchen wurden mit bunten Bändern geschmückt und auch der ein oder andere Freundschaftsbaum wurde gepflanzt. Alle Kinder waren hoch motiviert und hätten ohne Schwierigkeiten noch viel mehr Bäume pflanzen können.

Zurück im Schulgebäude endete der spannende Aktionstag mit der feierlichen Übergabe von Urkunden an alle Teilnehmer der Akademie, wodurch sie gleichermaßen zu Botschaftern für Klimagerechtigkeit ernannt wurden. Alle Kinder waren riesig stolz auf ihre Leistung und einen gelungenen Beitrag zur Rettung des Klimas.